
 

 

 

 

  

～1学期最終号～ 
 7 月は、8 日の臨時休業、12 日の児童引き渡し

と、続けて大雨への対応を迫られました。本校校区

では大きな被害が出ることはなく、保護者・地域のご協力と連携により、スムーズな対応をとるこ

とができました。とりわけ、12 日登校時間帯での突然の雷雨には心配しましたが、全児童が保護者

さんの車による登校をしていただきました。本当にお世話に

なりました。 

とはいえ、今後も天候の急変等により学校からの連絡が間

に合わない場合も想定されます。そのような際には今回のよ

うに保護者さんの協力を得たり、登校を控え時間をずらした

りなどの対応も考えられます。いずれにしてもお子さんの安

全を最優先にご判断いただき、臨機応変な対応をお願いした

いと思います。 

 

 

 

 

 

5 年生が、みまもりたいの方や警察の方といっしょに通学路を

歩き、「安全な場所」「危険な場所」を調査してまとめる学習「安

全マップづくり」を行いました。地域の方に挨拶やインタビュー

をしたり、調べたことをまとめて発表したりする学習は大変有意

義でした。事前学習も含め、お世話になった皆様ありがとうござ

いました。今後も安心・安全な川合町にするために自分たちにで

きることを考え、学んでいきます。 

 

 

 

 

3 年生がまちづくりセンターへ行き、「通いの場」に参加しま

した。第 1 回目の交流ということで、詩の群読や校歌などを披

露したり、手遊びやじゃんけん大会をしたりして、楽しく交流

させていただきました。交流の続きが楽しみです。 
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全校児童が体育館に集まって児童総会を行い

ました。これは、自分たちで 1 学期の学校生活

を振り返り、より良くしていこうとする子供た

ちの主体的な会です。進行は 6 年生児童が務め

ました。 

4・5 月の生活目標「学習のじゅんびをきちん

としよう」の振り返りでは、チャレンジ週間でパ

ーフェクトだった 16 人の名前が呼ばれ、全校で

拍手を送りました。6・7 月の目標「服そうをと

とのえよう」の振り返りでは、学級の代表が取組

の様子を発表しました。ハンカチ・ティッシュ・

名札を前日から用意したり、忘れないように紙

に書いて貼ったりといった工夫が紹介されまし

た。 

6 年生の代表からは右に揚げたまとめの言葉

があり、2 学期に向けて「ぐう～んとステップ

アップしていきましょう！」と終わりの挨拶がありました。進行を務めた 6 年生や堂々と発表し

た高学年はもちろん、はきはきと発表したり元気よく返事をしたりした 1 年生も、担当の先生から

しっかりとほめてもらい、子供たちの成長を感じる場にもなりました。 

よかったこと 
○くつそろえができた 

○そうじをがんばった 

 ○みんな仲よくできた 

さらにステップアップしたいこと 
○もっとあいさつを活発に 

○給食の残菜ゼロを増やす 

 ○言葉づかいに気をつける 

（呼び捨て、きつい言葉） 

コロナ感染症対策を施した上での水泳学習でしたが、今年度水泳学習ができた意義は大きかった

と感じています。怖がらずに顔を水につけたり、脱力して浮いたりする技能の習得は、今を逃すと

極めて困難です。どの学年も 1 年間の遅れを取り戻しながら、元気よく学習を進めることができま

した！ 

「全校お弁当の日」本校で 3 年目となる取組ですが、こちらも意義ある学習となりました。子供

たちは自分がお弁当づくりにどう関わったかを誇らしげに話してくれ、ペロリとお弁当をたいらげ

ていました。お手伝いの経験や食への関心など、「生きる力」につながる活動となりました。 

水泳学習、お弁当づくりとも、保護者の皆様のご協力に感謝いたします。 



 

 

本校は今年度より、大田市教育委員会の指導のもと、学校運営協議会を設置（導入）し、コミュ

ニティ・スクールとなりました。これは、学校が経営の基本的な方針を本協議会に説明し承認を得

ることで、保護者や地域の皆様にいっそうの学校運営への参画促進や連携・協力の強化を進め、地

域総がかりで「地域とともにある学校づくり」を進めていこうという制度です。 

７月６日（火）に第１回の協議会を開催し、経営方

針や今後の取組について協議し、承認をいただきま

した。本校の教育目標「ふるさとに学び 心豊かにた

くましく生きぬく 川合っ子の育成」の実現に向け、

地域の皆様のいっそうのご協力とご支援をよろしく

お願いいたします。 

委員の皆様 

【会 長】小林公司さん（まちづくりセンター長） 

【副会長】根冝和之さん（川合小 PTA会長） 

【委 員】 

窪田英通さん （川合町自治会連合会長） 

松井 功さん （かわいみまもりたい会長・スク

ールガードリーダー） 

芝尾 仁さん （かわい児童クラブ所長） 

生越昭隆さん （教育振興会長）  

須田こずえさん（川合保育園長）  

矢田 文さん （民生委員 主任児童委員） 

大島一修さん （川合小学校 PTA副会長） 

楫 史織さん （川合小学校 PTA副会長） 

坂田幸義   （川合小学校長） 

髙木 優   （川合小学校教頭）  

林千寿子   （川合小学校事務主幹） 

【校長コラム】～うれしかった話～  

「学校（教室）での学びを学校の外で試そう！発揮させよう！」本校 

の先生方にお願いしている学び方です。うまくいくかは別として、学 

校（教室）で学んだことを社会の中で試すことで、確かな学び（学力） 

に高めていくためです。そのことに関して、実に嬉しく思うことがあ 

りました。ある学年が地域の施設に出かけた時のことです。玄関で靴を脱いで上がって行きました。すると子供

たちは自分たちできちんと靴を揃えていました！ 

「ぐう～んとステップアップ」するために、生徒指導の取組として日頃から「はきものそろえ」を大切に指導し、

子供たちも下駄箱の靴をきちんと揃えてきました。その力

が、学校を飛び出して見学先でも発揮されたのを目の当た

りにし、私はとてもとてもうれしく思ったのでした。子供た

ちが上がって行く様子を見ていましたが、引率した教員は

その場で靴そろえを指示していませんでした。きっと、本校

の学び方の意をくんで、まずは子供たちに任せてくれたの

だと思いました。これもまたうれしい限りでした。 



 

学校ホームページでも情報発信しています！ 

 

 

 本校の子供たちの様子を、学校ホームページでも発信しています。検索エンジンで「川合小学校」

と入れて検索、または「大田市小中学校教育サイト（https://www.ohda.ed.jp/）」の「11 川合小学

校」を選択するとホームページが閲覧できます。本校では、月 2 回発行の「校長室便り」や担任が

発行する「学級便り」、各担当が発行する各種便り（保健便り、図書館便り等）で情報発信に努めて

いますが、ホームページでも日々の取組についても積極的に発信していきますので、ぜひご覧くだ

さい。 

 

 

 

 

 

 

 

1学期スナップ 

 

 

 

いよいよ明日が終業式です。保護者

の皆様、地域の皆様にはたくさんのご

支援・ご協力をいただきました。本当

にありがとうございました。 

コロナウイルス感染症に対する対策

は 2学期以降も続くと思われます。子

供たちが安心して学習することができ

るよう、その時々に必要な対策を行い

ながら、本校の特色いっぱいの活動を

行っていきたいと思います。今後とも

ご理解・ご協力をお願いします。 

皆様、よい夏をお過ごしください。 

最近取りあげた話題 

（トピックス）です 
このような扉（画面）になっています 

上：なかよし班出発式 左：掃除風景 右：調理実習 


